

Einladung zur Buchvernissage

> **Donnerstag, 4. April 2024**
18.00 Uhr

Stadthaus der Ortsbürgergemeinde
Gallusstrasse 14 | 9000 St.Gallen

Programm

- > Begrüssung
Katrin Meier, Präsidentin der Ortsbürgergemeinde
St.Gallen
- > *Konquistadoren und Sklavenhändler vom Bodensee. Kolonialgeschichte im 16. Jahrhundert*
Buchpräsentation durch die Autorinnen Rezia Krauer, Nicole Stadelmann, Kirsten Mahlke und Hannah A. Beck
- > Ein Sklavenschiff auf dem Bodensee? Präsentation des Kunstprojekts zum Thema durch die Künstlerin Sarah Montani
- > Apéro

Der St.Galler Hieronymus Sailer (1495–1559) war Kaufmann, Angestellter des berühmten und global tätigen Augsburger Handelshauses der Welser in hoher Position – und Sklavenhändler. Für das erste deutsche Kolonialunternehmen, die «Welserkolonie» Venezuela, handelten die beiden Unterhändler Sailer aus St.Gallen und Ulrich Ehinger aus Konstanz 1528 mit Kaiser Karl V. einen Vertrag über Kauf und Verschleppung von 4000 Menschen aus Westafrika in die Karibik aus. Dies ist der zweitälteste «*Asiento de Negros*» in der Geschichte des transatlantischen Sklavenhandels überhaupt. Sailers Netzwerk führte dazu, dass mehrere St.Galler in den folgenden Jahren als Konquistadoren im heutigen Venezuela lebten.

Unterwegs auf den Spuren von St.Galler Kaufleuten in den Diensten der Augsburger Welser-Gesellschaft – dem Sklavenhändler Hieronymus Sailer, seinem Neffen Michael Sailer und dem Konquistador Melchior Grübel – werden Aspekte des transatlantischen Kolonialhandels und dessen Finanzierung im 16. Jahrhundert diskutiert.

Rezia Krauer, Nicole Stadelmann,
Kirsten Mahlke und Hannah A. Beck
Konquistadoren und Sklavenhändler vom Bodensee.
Kolonialgeschichte im 16. Jahrhundert

Verlag FormatOst
235 x 270 mm, ill., 96 Seiten, Fr. 34.–
ISBN 978-3-03895-061-5

